REUNIÓN DE DIRECTORES Y DIRECTORAS

30/01/2024

El pasado martes 30 de enero se realizó la segunda reunión de directores de institutos y centros de investigación. Asistieron a la reunión, realizada de modo presencial y virtual, más de 200 directores y directoras. Participaron como oradores, acordes a un cronograma establecido:

- -Carlos Greco, presidente del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), presente en la reunión.
- -Mario Pecheny, miembro del directorio del CONICET, presente en la reunión.
- -Osvaldo Uchitel (presente en la reunión) y Paula Lenguita (modo virtual), miembros del Directorio de la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación.
- -Mónica Balzarini (modo virtual), directora del CCT Córdoba, en representación de la red nacional de directore/as de CCT.
- -Nuria Gringer, secretaria general de ATE CONICET, presente en la reunión.
- -Delegaciones del colectivo de Jóvenes Científicos Precarizados (presentes en la reunión) y la Asamblea de Becarios de Santa Fe (modo virtual).

Citaremos en primer lugar las resoluciones consensuadas y luego intentaremos resumir lo central de las intervenciones y debate planteado.

(1) ENTREGA DEL PETITORIO A LAS AUTORIDADES

En la reunión se resolvió entregar el documento/petitorio que ya ha recogido más de 10000 firmas al presidente del CONICET, Dr Daniel Salamone y al Secretario de Ciencia y Tecnología Alejandro Cosentino, el día JUEVES 1 DE FEBRERO A LAS 11 HS, en el marco de una concentración a realizarse en el Polo Científico. Una copia del documento/petitorio será entregada el mismo día en Jefatura de Gabinete, dirigida a Nicolás Posse. Se acordó, por otra parte, que los Institutos y Centros que no pudiesen participar de modo presencial en la concentración del Polo Científico, utilicen las estrategias que crean más convenientes a fin de visualizar el reclamo, entre ellas, el empleo de redes virtuales.

(2) TRABAJO EN COMISIONES

Se constituyeron 4 comisiones de trabajo: 1) Comisión de Asuntos Legales, 2) Comisión de Difusión, 3) Comisión de Trabajo Parlamentario y 4) Comisión de Adhesiones. Ya se han integrado a estas 4 comisiones 122 directores de institutos y se concretarán reuniones plenarias de cada una de ellas en el transcurso de la próxima semana, a fin de definir una agenda de trabajo.

(3) DENOMINACIÓN DE LA RED DE DIRECTORES Y PRÓXIMA REUNIÓN

Se decidió denominar a la red como **RED DE AUTORIDADES DE INSTITUTOS DE CIENCIA Y TÉCNOLOGÍA**. La próxima reunión fue pautada para el día jueves 8 de febrero a las 17 hs, a realizarse en modo presencial y virtual. Tal como fue propuesto en la reunión, este próximo encuentro presencial será concretado en la Facultad de Filosofía y Letras (UBA). Próximamente, enviaremos el link correspondiente.

(4) RESUMEN DE LAS INTERVENCIONES

Carlos Greco. Presidente del CIN.

Entendiendo que las universidades nacionales son motores fundamentales en el desarrollo científico tecnológico nacional, centró su intervención en las dificultades que las mismas enfrentan a partir de la asunción del nuevo gobierno nacional. Como el resto del Estado, las universidades están funcionando sobre la base del presupuesto prorrogado 2023 el que, atendiendo a la inflación sufrida a lo largo del año, ha quedado completamente desactualizado, pudiendo cubrir solo pocos meses de funcionamiento. Se refirió también al atraso salarial en el sector y a la dificultad para encontrar interlocutores en el gobierno con quienes poder plantear un diálogo constructivo. Destacó en su intervención que resulta fundamental el trabajo articulado de los diferentes actores del sistema científico y tecnológico y enfatizó que desde las Universidades van a trabajar a fin de garantizar la continuidad del sistema científico.

Osvaldo Uchitel y Paula Lenguita. Directorio de la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación.

Describieron la actual situación de la Agencia, que no cuenta aún con un presidente designado. Se han despedido 35 empleados administrativos incorporados, en reemplazo de bajas, a lo largo del 2023. Comentan la reunión que mantuvieron algunos de los miembros del Directorio con el Secretario Alejandro Cosentino, reunión que no redundó en las necesarias precisiones respecto de las principales cuestiones planteadas: normalización de la transferencia de recursos en función de los subsidios ya otorgados (PICTs), otorgamiento de los PICTs 2023 ya evaluados, nueva convocatoria a PICTs, organización futura de la Agencia, entre otras. Plantean que el Secretario cuestionó los créditos internacionales acordados ya por la Agencia, por ejemplo con el BID, créditos que cumplen un papel crítico en el financiamiento de los proyectos de investigación. Su continuidad, no resulta clara. Por último, aclaran que la disponibilidad efectiva de fondos en la Agencia será decidida, de ahora en más, por la Jefatura de Gabinete. El Directorio se ha autoconvocado a fin de reunirse en el día de la fecha y se comprometió a acercarnos un resumen de dicha reunión.

Mónica Balzarini. Red Nacional de Directores de CCT.

Planteó la necesidad de coordinar acciones desde los propios CCT con la red de directores. A tal fin, representantes de los directores y directoras de CCT se harán presentes en cada una de nuestras reuniones. Comenta que están trabajando en función de varios objetivos, en defensa del CONICET y del sistema científico nacional intentando: a) excluir al CONICET de los alcances del Proyecto de Ley de Bases y del artículo 1 del decreto 84/2023 (despidos del personal que reviste bajo el artículo 9), b) garantizar el cumplimiento efectivo de la Ley de financiamiento nacional para el sector científico y tecnológico, entre otros. Comenta el contenido del

documento que publicaran oportunamente que, en lo central, coincide con los reclamos planteados en el petitorio impulsado desde la red de directores.

Mario Pecheny. Miembro del Directorio del CONICET.

Su participación se centró en contestar las cuestiones planteados por participantes de la reunión. Comunicó que habrá una nueva reunión del Directorio del CONICET con participación de la presidencia, el día 14 de febrero, instancia en la que debería comunicarse y confirmarse el otorgamiento de las Becas Doctorales, de finalización de Doctorado y promociones en la carrera del investigador científico (CIC), decisiones postergadas desde el día 12 de enero. Comentó que esta problemática se ha mantenido como un eje de discusión interna buscando alternativas que aseguren la continuidad de las distintas instancias, sin embargo planteó la incertidumbre de las propias autoridades del CONICET respecto de las partidas presupuestarias asignadas al CONICET, especialmente, las referidas al inciso 3, que incluye el pago de salarios a los becarios. Frente a consultas de la Asamblea de becarios de Santa Fe, referidas a amenazas recibidas y actitudes discriminatorias referidas a cuestiones de género, ofreció una vía directa de comunicación con su persona en relación a estos hechos.

Nuria Gringer, secretaria general de ATE CONICET

Comenta que desde ATE están trabajando en la reincorporación de los 49 empleados administrativos cesanteados. Plantea una alerta, en relación a los 1200 empleados administrativos cuyos contratos fueron modificados a fin de pautar su finalización en marzo del corriente año. Hace hincapié en que el ajuste en marcha en el CONICET es un ajuste mucho más general que abarca a todas las áreas de Estado. Finaliza planteando la necesidad de coordinar acciones a futuro.

Jóvenes científicos precarizados.

Plantean la necesidad de realizar acciones coordinadas en función de la defensa del CONICET. Solicitan, por otra parte, a los directores y directoras de Institutos que faciliten un espacio de discusión participativa propio a becarios y becarias. Al igual que el resto de los colectivos participantes, hicieron hincapié en la necesidad de trabajar de modo coordinado, aunando esfuerzos.

